

ABC

ECONOMÍA

Los precios suben en España una tercera parte que en la Unión Europea

Los datos de Eurostat ponen de manifiesto la fuerte divergencia entre los países con problemas como Chipre o Grecia, que registran contracciones de precios superiores al 1%

Y. G. / M. N. Día 25/02/2014

<http://www.abc.es/economia/20140225/abci-precios-espana-competitividad-201402242152.html>

Los precios subieron en la zona euro un 0,8% en el mes de enero, en tasa interanual, y un 0,9% en el conjunto de la Unión Europea. Estas cifras prácticamente triplican la inflación registrada en España, el 0,3% en términos armonizados, lo que permite a la economía española seguir ganando competitividad frente a sus principales socios europeos.

Los datos hechos públicos ayer por Eurostat ponen de manifiesto la fuerte divergencia entre los países con problemas como Chipre o Grecia, que registran contracciones de precios superiores al 1%; el estancamiento o escaso avance de la inflación en Estados castigados por la crisis de deuda como Portugal, Irlanda o España; y los avances superiores al 1% en países como Alemania. El IPC más elevado se registra en el Reino Unido y Finlandia, donde los precios han avanzado un 1,9% en los últimos doce meses. En todo caso todos los países del euro y del conjunto de la UE se mantienen por debajo de lo que el Banco Central Europeo considera objetivo de estabilidad de precios, el 2%.

Y eso, apuntan los analistas, es positivo, porque permite a los países con más dificultades ganar competitividad y vender más a sus vecinos europeos, pero también al resto del mundo.

España es una buena prueba de ello. El año pasado nuestro país aumentó sus exportaciones un 5,2%, una cifra que contrasta con las caídas registradas en Francia (-1,6%), Alemania (-0,2%), Italia (-0,1%) o el conjunto de la zona euro (-0,1%). Nuestro país conseguía esta mejora de las ventas al exterior pese a la fortaleza del euro y su apreciación superior al 4% en el conjunto del año pasado. Los precios de exportación de los productos españoles disminuyeron casi un 2% el año pasado para compensar, al menos en parte, la pérdida de competitividad vía tipo de cambio que se produjo.

No obstante, aparte de la contención de los precios, favorecida por la caída de los costes laborales, organismos como BBVA Research, Banco de España o Fedea identifican otros factores como la calidad, la conectividad sectorial o la complejidad, como las principales razones del dinamismo de las exportaciones

españolas. La mejora de las economías europeas, que hoy corroborará la Comisión en sus previsiones de invierno, permite al Gobierno mirar con optimismo al futuro y augurar un nuevo incremento de las ventas al exteriorde nuestro país superior al 5% en este año 2014.